

Lehrer- und Schülerinformation mit der Bitte um Weiterleitung an die Fachlehrer für:

Deutsch, Geschichte, Kunst, Philosophie, Sozialkunde und Religion

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit beiliegender Ankündigung „Info Go Young.pdf“ möchten wir Sie auf das Schüler- und Jugendprojekt

Ernst Barlach + Käthe Kollwitz GO YOUNG
Über die Grenzen der Existenz

aufmerksam machen und Sie herzlich einladen, das Angebot vom kunsthaus kaufbeuren in Ihre Unterrichtsplanungen einzubeziehen.

Das kunsthaus kaufbeuren zeigt vom 17. Februar bis zum 26. Juni 2011 die Ausstellung „Ernst Barlach und Käthe Kollwitz. Über die Grenzen der Existenz“. Im Rahmen dieser Schau veranstaltet das kunsthaus kaufbeuren das Schüler- und Jugendprogramm „Ernst Barlach + Käthe Kollwitz GO YOUNG“ für Kinder und Jugendliche zwischen 8 und 20 Jahren. Das Projekt beginnt am 18. Februar 2011 und endet mit einer Gesamtpräsentation aller eingereichten Arbeiten und Preisverleihung am 9. Juni 2011 im kunsthaus kaufbeuren.

Beide Künstler der Ausstellung, Ernst Barlach und Käthe Kollwitz, setzten sich in ihren Werken mit Armut, Unrecht, Unterdrückung, Ausbeutung, Krieg und Tod auseinander. Mit dem Projekt „Ernst Barlach + Käthe Kollwitz GO YOUNG“ sollen junge Menschen mit diesen Themen durch den Besuch und gezielte Ausstellungsführung mit den Werken der Künstler konfrontiert werden. Der Besuch der Ausstellung wird von den Schulen organisiert: Die Lehrer haben jeden Freitag die Möglichkeit, mit ihren Klassen die Ausstellung zu besuchen und altersgerecht durch die Ausstellung geführt zu werden. Die Lehrer können nach bzw. auch bereits vor dem Museumsbesuch die Themen der Ausstellung in den Unterricht einbinden und vertiefen. Durch die darauf folgende, eigene künstlerische Auseinandersetzung der Schüler und Jugendlichen mit den Inhalten von Ernst Barlach und Käthe Kollwitz soll ein Bogen in die heutige Zeit geschlagen werden. Die erarbeiteten Werke der Schüler werden aufzeigen, inwiefern die Gedanken und Stoffe Barlachs und Kollwitz' auch heute noch große Brisanz und Aktualität besitzen. Die besten eingesendeten Arbeiten werden von einer Jury benannt, die Künstler der besten drei Arbeiten erhalten Geldpreise.

Wir bieten didaktisches Begleitmaterial für alle Altersstufen an. Die Beiträge der Schüler und Jugendlichen können sich sowohl auf die künstlerische Gestaltung, als auch auf die Entwicklung von Texten und

Reportagen erstrecken, sich mit historischen Fakten ebenso auseinandersetzen wie mit der heutigen Wertediskussion, sie dürfen gesellschaftlich relevanten oder auch subjektiven Fragestellungen nachgehen. Somit berührt das Projekt im schulischen Bereich nicht nur das **Fach Kunst und Gestalten, sondern auch die Fächer Deutsch, Geschichte, Philosophie, Sozialkunde und Religion.**

GO-YOUNG bietet ein differenziertes und interessantes Begleitangebot zum Unterricht und lädt zum kreativen selbständigen Mitmachen ein.

An jedem Freitag können sich Schulklassen und Kurse zu einem speziell auf sie abgestimmten und kostenlosen Rundgang durch die Ausstellung „Ernst Barlach – Käthe Kollwitz: Über die Grenzen der Existenz“ mit anschließender Diskussion anmelden.

Anmeldungen bitte per Email oder telefonisch an:

Bitte anmelden: Telefonisch unter: 08341 - 8644 oder per Email mail@kunsthaus-kaufbeuren.de (Stichwort GO YOUNG)

Gerne beantworten wir Ihre Fragen und stehen mit weiteren Informationen zur Verfügung.

Wir danken für Ihre Mithilfe und verbleiben mit freundlichen Grüßen
Karen Appel